



## La Reserva

*Durante este mes, se conmemora un nuevo "Día del Reservista".*

El 5 de septiembre, se conmemora un nuevo "Día del Reservista", por lo que es importante hacer un reconocimiento a la desinteresada labor y vocación de servicio que tiene cada uno de sus integrantes. Es válido pensar que se identifique a la reserva como un potencial humano capaz de ser movilizadado con una finalidad bélica. Sin embargo, en la actualidad, ese concepto se ha ampliado, ya que además, constituyen una fuente de recursos humanos competente y en condiciones de apoyar a la Institución en tareas de paz y de emergencia nacional, como catástrofes naturales.

Si nos remontamos a los inicios de la Reserva Aérea Movilizable en Chile, fue el aviador civil David Fuentes Soza el primer Oficial incorporado a esta rama desde la civilidad en 1915, quedando incorporado a la vida militar como Teniente 2° y Piloto Militar de Reserva. No obstante, en 1920 y ante la necesidad de contar con mayor cantidad de efectivos es que se creó el Primer Curso de Aspirantes a Oficiales de Reserva en la Escuela de Aviación, donde fueron seleccionados 21 Aspirantes que se convirtieron en soldados aviadores y embajadores de la aviación militar ante la civilidad.

A nivel nacional, las diferentes unidades bases de movilización y sus respectivos centros de reservistas están permanentemente programando y realizando diversas actividades cívico militares para quienes se encuentran adscritos a ellas, dejando de manifiesto su real compromiso con la Institución reflejado en una alta adhesión y convocatoria. Gracias a lo anterior, nuestros reservistas se encuentran capacitados doctrinaria y reglamentariamente. En diferentes épocas del año, vemos a los integrantes de la Reserva Aérea realizar sus períodos de campaña y capacitación, guiados por instructores de diferentes unidades a lo largo del país.

La Institución ha establecido una gama de cursos para reservistas, tanto Oficiales, como Personal del Cuadro Permanente, cuyo cumplimiento es requisito para los futuros ascensos de quienes integran nuestra Reserva Aérea, a fin de que estén entrenados y como una forma de mantener actualizado el catastro de la Reserva Aérea Movilizable con que cuenta la Institución.



*David Fuentes Soza  
precursor de la Reserva  
Aérea en Chile*